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Via liberaalla filie
ulnCapitanataci
I In Puglia come in Capitanata ci

sono tutte le condizioni per ctriudere la

versificazione produttiva. Ieri in Con-
f-rndustria la presentazione del progetto
da parte di Futuegxeen, la società che
lega il proprio nome a quello della pau-
lonia e che ha fatto della puglia -- in
particolar modo della provincia di IÉc-
ce - i.l suo laboratorio privilegiato per
lanciare la prodrzione in grande stile.
«Siamo già presenti, oltrr che in puglia,
in molte alte regioni det Centasua -
spiega alla zrm-
ministrato - in
Salento a in-
vestimento su 300 ettari».

Alla
nella s
tra eli
duskia Foggra, Gianni Rotice, Jacques

Eduard LeW amminisbatore delegato
di Enterra e il senatore Bartobàeo
Pepe, componente dell,a commissione
Bicamerale Ecomafia.

«Il fulcro della noska progettazione
industiale - spiega Rosito - nasce da un
clone spagnolo non Ogm (organismo

geneticamente modiflcato: ndr), dal
quale F\rturgreen è arrivata a realizzare
un clone di sua esclusiva pmduzione in
collaborazione con il Chr di tecce. Il
clone nasce in viho, la produzione dura
circa quatftoanni quandopoi awiene il
taglio. Ma con la hliera corta noi siamo
nelle condizioni ditenere sotto controllo
tutto il ciclo di produzione».

Un incontro di questo genere sarebbe
forse stato più indicato per unaplatea di
agricoltori più che di industiali, Si-
mona Rosito tuttavia ha chiarito che il
progetto fa leva su un «accordo con
Coldiretti nazionale» e che il passaggio
in Confindustia è servito come tam-
polino di lancio in vista della pnesen-
tazione del progetto all,Expo, dove F\r-
turegreen sarà dal 20 aI 26 luglio.

cubi d'acqua all'anno, per di più nei
mesi estiyi e assicura una resa anche su]
fronte energetico. «Enterra - aggiunge -
ha chiuso due contratti per ritiro di
biomasse, stiamo inolhe lavorando su
larga scala sia perprogettazioni di bioe-
dilizia, sia sui semilavorati».

FtllUBEGÌEEll l'incontso in Gorfindusùia
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«Mercato delle costruzioni

ma persi 800.000 posti,
seg4ali dirisveglio

a RoMl\. Per far ripartire il
mercato delle costruzioni «ser-
ve l'acceleratolt», secondo
I'Osservatorio congiunturale.
dell'Ance. [.a svolta per ora è
rimandata al 2016, ma ha bi-
sogno di una spinta dal go
verno.

L'Ance pensa allo sblocco di
5.3fi) opere utili già cantie
rabili, dalle scuole alLa ma-
nutenzione delle stade al ri-
schio idrogeologico, e a una
detassazione senza precedenti
degli acquisti di case ««verdir»
per dare slancio a uno dei
settori più colpiti dalla reces-
sione.

Il mattone ha
lasciato sul ter-
reno 80 mila im-
prese dal 2008 e
529 mila posti di
lavoro, che sal-
gono a 800 mila
in tutta la filiera.
Ancora quÈ
st'anno gli inve
stimenti scende-
ranno dell'1,3%
dopo il 5,1% del
20L4.

«Per tornare a crescere ci
vogliono investimenti e una
riduzione delle tasse sulla ca-
sa», afferma 'il presidente
dell'Ance, Paolo Buzzetti,. che
a giorni lascerà la guida dei
costruttori. «Con un investi-
mento di 10 miliardi da spen-
dere già nel 2016 l'effetto sa-
rebbe pari a 2 punti di pil e si
creerebbero 170 mila nuovi oc-
cupati».

Le tasse sul rnattone, secon-
do I Airce, s.;iio piu ch: i:i.f
doppiate clal 2011 e ostacolano i
«seglali di risveglio» del mer-

cato. [,e compravendite neipri-
mi mesi del 2015 sono infatti
auruentate dello 0,30/o e i mutui
sono cresciuti del 35% nel pri-
mo trimestre, mente i tassi
non sono «rmai stati così bas-
si».

Per far decollare il setùore i
costruttori pensano una par-
ziale detassazione per gli ac-
quisti di nuove case ad alta
effrcienza energetica, una rni-
sura dre porterebbe un gettito
aggiuntivo di 6aì mitioni.
Sconti fiscali per gli acquirenti
per circa 104,9 milioni (su 20
mila abitazioni con un valore

mediodi200mi-
la euro) genene-
rebbero infatti
ricavi di 4 mi-
Iiardi per le im-
prese. Se alme-
no un miliardo
fosse reinvestito
nel settore, por-
tercbbe 733 mi-
lioni di nuove
entrate (da cui
un saldo positi-
vo ta costi e be-
nefici di circa

628 milioni).
«Il governo ha annunciato

un piano da 20 miliardi in 18
mesi per le opere pubbliche»,.
osserya Buzzetti che vede già
nel Def (il documento di eco-
nomia e finanza).il primo se-
gno positivo per gli inyesti-
menti pubblici dopo aani di
riduzione. «Finalmente ascol-
tiamo quello che vogliamo sen-
tirci dire, ma è importante
partile subito sbloccando le
ri:.o"l.s È già trcpoo iarcli».
concluile il rappiesentaitte dei
costruttori.

Al\lCE holo Buzetti
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POtlllODOBO
IL RETROSCENA DELLA CAMPAGNA

AIla Princes 300 assunzioni in più
l[ piano sindacati-azienda per l'introdu zionedel quarto furno, dgmani ii tavolo

MA§S|U0 Uvtffirct

a Ci sno buone possibilità
dle il pomodom porfl nuova oc-
cupazione stagionale nelle fab-
briche foggiane Parliamo di aJ-
meno 200.3m posti di Iilom ln
più aIa Èinceq il guppo in-
Clese che di questi tempi ineag-
gia per due mesi la:rno fino a
1200 stagionali a Inomnata
(quasi tutte doEne) per la pm-
duzione di pelau e cubettato per
ilmercato mondiale Uaumento
dl manodopera è iDfatti ilpunto
enEale dell'actordo sull'lntrG
duzione del quartotunio infab-
brica per una più equa disEi-
buzione della foru-1florc nel
ciclo mntinuo delle 24 ore-sette
giorni su sette - al rihlo del
quale si comi:rcerà a lavorare
tra qualche settimana per una
produzione stfuuta di 3,5 mi-
Uotri ali quintalidi prodotto Ea-
sformto. Einora I'orario di Ia-
rcro è stato disEibulto su tre
turd, ma già daU'ultha cam-
pagna agricola i sindaeti arre
vano posto l'esigem di stabl-
lire ua differente h[nazione.
Ora ci siamo: I'accordo dovrà
essere ratilicato durante un [a-
volo az ientla-sindacati convoe-
to per domanl

[,a stagione del pomodoro
parte all'insegra della storlca
unione dei distetti Nord§ud,
sancita alai rispettivi presidenti
il mese sorso all'Expo di Mi-
lano. Per la Capitanata. prin-
cipale bacino di produzione
nell'Italira meridionale o'anno
scorso 22 trrjuoni di quintali),
l'enaesimb banco di prova per
quallfican uur produzione che
vede annacqrre i prcpÉ pm-
fittl nella speculzione e ln
u'idehutà di prodotto scarsa-
mente riconosciuta. Uacclrdo
ta i due diskettipuntapmprio
sulla ceÉificazione ilel 'lnade

in Italy" perché il nostro IEese,
terzo produttor€ mondlale dopo
Cina e Usa, non può mettersi a
fa.r€ la corsa dietro i due cslossl
E allora I due distetti per qua-
lificare iI mercato neionale
hanno deciso di scambimi
ogni settimara le informzionl
sui tlati iliprodotto Easformato
lmmesso su piazza internazio-
nalq mn lobiettivo dichiarato
di acquisire ll mnhollo dei
prezzi ed evitaE svendite sm-
pre ln agguato sul pomodorc.
SarA sufficimte lo scalDbio dei
dau per far guadagDaE di più
aericoltori e iDdusEiali? No, a
parere dl Ilanesco Flanzesq
indusEiale canìpao dtolare
della Icab (1 milione di quin-
tali), cheraccoglie peril ?5% del
prodotto tsasformato ,D Capi-
tarata. "Purboppo le azlende
hanno gia chluso i conEattl con

FINOA I2OOSTAGIONAU
[azienda assumerà fino a 1200 stagionali,
quasi tutte donne. [accordo che sarà
formalizato prevede assuzioni a tempo

D§TRETfl RruN$TI
h stagione parte all'insegna della storica
unione dei distretti Nord-Sud. Franzese: «Ma

lo scambio didatinon fa bene alsistema»

la Gmde distrlbuziono orga.
IlizJlta, à preai più bassi del
1ù15% rispetto alla staglore
scorsa. Dunque lo scambio tll
alatl arverra a conEatd glà
chiusl mi chiedo quale preru
pobanno sDuntarc ldue disbet-
ti in un mercato già ampiamen-
te compmmesso dalla domanda
stabilita da quesU colossl Ma
c'è di più. to scambio di datl -
agglunge Flanzese - non fa gll
htel§i di produttori e indu-
stiali, Del seDso che il disEetto
certiflcherà l'aumento all prD
duzione e dunque lI cmllo dei
prezl. quando prim su eÉe
notizie si poteva un po' bluffare
Le, e?tez;e in questo tipo ili
mercato vanno beDe quando
tutU gli operatorl sl muovono
con gustessl intenti. ma chl spe
cula sul rlbassi auìà gioco fa-
clle".

POTtr OORO
BO§A Una
larc di
hmruime
Cfmtomo
ddh cx
rAEr, oggi
Èhcc: il
90% d6Ia
manodopm
ò fornminle

Va detto che iI matsimonlo'ln
rosso" ba i due disEetu è lspi-
rato da due ragloni llDpoÉaltt
l) ofrire al consumatore estero,
destinatario del ?0% de[À pro-
duzione nazionalg un mes$g-
gio promozionale rmico e foÉe,
capace tll combatterc I'italian
soundhg e rU ofrire qualità e
genuinità, a['irsegDa deua Ea-
dizionq 2) aìrvlaE uno scamblo
dl informazionl per planillcare
oltiv'azlone e pmduzlone Ai [.
ni dello sembio d'informazioni
Ea i due alistetu sala decisivo
conoscere ll nÌEreto tli aziende
e produttorl che aderiramo
all'accotdo. Già in Capitanata,
un anno fa, la ruscita del dt-
sEetto Sud venrb salutata come
un tmtatil,D dl sottomrssione alÀ
paÉe il associazioul agricole e
imprese. Ia straala s€mbra dun-
que tn salita-
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ededicato
Ecco Apulia Food Innovaflon, un clic per capire [a ricerca

s tr progetto Gluten Friendly ma
anche l'olive ecofriendl),i la pasta
smart Ie paste filate funzionali da
latte ovino, i sensori wireless nell'ir-
rigazione del pomodoro, Ia pasta bio-
Iogica monovariata: sono alcuni dei
«protagonisti» di Apulia Fbod Inno-
vation Excellence, il convcgno cui
I'Università alfida la presentazione
del portale sulle migliori innovazio-
ni.

Domattina alle 9 aI dipartimento di
Scienze agrarie, degli alimenti e del-
I'ambiente (in via Napoli) l'Università
presenterà il progetto che promuove,
come tletto, le migliori innovazioni
nella fiIiera agroalimentare pugliese,
innovazioni nate dalla collaborazione
tra ricercatori e imprese del terri-
torio.

Durante il convegno, alla presenza
del sindaco di Foggia Flanco Landella
e del consigJiere regionale Leonardo
Di Gioia, sarà presentato il portale
web che ospita l'eccellenza delle in-
novazioni prodotte dall'Università di
Foggia: 9 idee, selezionate tra 6l pro-
gctti e considerate lc più promettenti
per grado di innovazione, coenenza
con il territorio ed impatto sul mer-
cato.

Uincontro vrrole essere un'occasio-
ne per ralTorzare il ruolo dell'Ateueo
corne luogo di lraslerimento di co-

DIVU LGATI NOVE PROGETTI
Nasce I'olio

trnnovazioni alimentari surgelato
agli aromi

a

I i. ? +J,Ll, r.t n ,tL-l

l,l'','r' rr{ll,/r, I
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Dal Gluten friendly alla pasta smart, dai sensori
wireless per l'irrigazione del pomodoro alla pasta

biologica, ilfuturo in vetrina

noscenze e saperi alle éomunità locali.
Gli imprenditori dell'agrilood potran-
no applofondire gli aspetti tecnici del-
Ie innovazioni (in primis il pluripre-
miato brevetto Gluten Friendly) e con-
ftontarsi mn esperti di irurovazione
sociale e venture capital.

LUniversità di Foggia, particolar-
mente attiva e nota per Ia ric€rca nel
settore agrealimentare, con la rea-
lizzazione del progetto 'Apulia Fbod
Innovation Excellence" si pone corne
soggetto attuatorc della strategia per
la Smart Puglia, contribuendo a ri-
spondere alla sfida sociale relativa
alla sicurezza alimentarc e agricol-
tura sostenibile, portando all'atten-
zione del pubblico le aziende inno-
vative, competitive e sostenibili pro-
duthici di alimenti sani, tracciabili,
sicuri.

Il progetto Apulia Food Innovation
Excellence è stato realizzato a seguito
dell'awisopubblico "[a Rete Ilo per la
Smart Puglia" pubblicato dalla Re-
gione Puglia con l'Agenzia Regionale
per la Tbcnologia e l'Innovazione (Ar-
ti). LAfie punta a creare una vctrina
on line dei migliori progetti nati in
sinergia tra la ricerca universitaria c
le intlustrie, in materia tli traccia-
biìità, qualità e sicurczza, diffusionc
delle biotecnologie c delle tecnologie
pcr la h'asforrnazione, conscrvazionc

e confezionamento degli alimenti.
Con I'Afie, I'Ateneo foggiano attua la
sbategia per la Smart Puglia, seguen-
do dunque sicurezza alimentare, agri-
coltwa sostenibile e sottoponendo ai
"navigatori" le aziende più innovative
del territorio, che garantiscono ali-
menti sani e quindi sicuri.

€i Venerdi 17 luglio saranno presen-
tati i risu-ltati del progetto Proeva (pro-
duzione di oli extra-verigìni di oliva
aromatizzati surgelali), nel corso rli un
convegno che partirà alle 10, presso
1'aula magna del diparimento di Scien-
ze Agralie, degli Allnenti e deII'Atn-
biente. Il progetto, hnanziato dalla Re-
gione Puglia e realizzato ir collabo-
razione con l'Università di Bari Aldo
Moro,l'azienda Olearia Clemente S.r.l. e
il D.A.Re. Puglia, punta a rallorzare e a
valorizzare I'intera hliera della ricerca
e le reti di cooperazione ha il sistema
della ricerca e le imprese oltre che a
prornuovene l'utilizzo di nuove tecno-
logie e servizi avanzati nel sistema prG
duttivo. Come? Athaverso la produzio-
ne di oli aromatizzati in vaschette mo-
noporzione da conservare allo stato sur-
gelato fino aI momento del consumo, in
modo da mantenere intatte le carat-
teristiche organolettiche dell'olio.

Il convegno si aprirà con i saluti dcl
Direttore del Dipartimento Safe, prof.
Agostho Sevi, a cui seguiranno i con-
tributi scientifici del prof. Tbmmaso
Gomes dcll'Università degli Studi di
Bari Aldo Moro, responsabile scien-
tilico del progetto, di Antonello Cle-
mente, rcsponsabile di produzione
dcll'azienda Olearia Clemente (soggetto
capofila del progetto), del prof. FYan-
cesco Capnio dellUniversità dcgli Stu-
di di Bari Aldo Moro e deUa dott. An-
tonietta Baiano dell'Università degli
Studi di Foggia. Modererà I'inconho il
giornalista Giovanni Tamburrano, de
"L'bformatore Agr ario".

AI telnrine dell'incontro di studio si
terrà una dcgustazione di olii aroma-
Lizzali con Ia partccipaz ione dell'asso-
ciazione "Pane e Salutc".

nd.rP14PIi La sede del dipartimento

frlf,4{rPf}B! Da Foggia sensori wireless per irigarli

-
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I CAMPI DELTAVOLIERE
MARTEDì 14 LUGLto 2ors rAlhcco El

L'evento

Fondafice di Fat re Geen,
èuudellepiugrandi
importatrici di Paurlown i a e
ctua direttamente i rapporti
con i titolari di imprese
agricoleche la piantumano

Svilrrppo grueen
E'stato presentato ieri mattina il progetto imprenditoriale di Simona Rosito,
che collaborerà coi re.ti--",ori della centale a biomasse di Rignaro scalo,
prcnti anch'essi ad irnrestire in Paulovynia. Rotice: "[ futurc è nell'innovazione"

vcrsità di Pescarfl, in piir, stiamo portarrdo a
Ienntne un progetto per realizzare case sfrut-
laìldo il legno prodotto dalla paulotmia',.
Inrercssanti anchegli spunti offerti dal profes-
sor VinceEo Pepe, numero uno nzionale di

possibili-
di svilup-
p rodurre
e da Bil-

tolomm Pepe, senatore e presidente della
commissionc bicamerale che studia il feno-
meno delleEcomafìe, che hademo: "LItalia èla
prima Nazione in Europa ad aver inyestito in

utlia èlapri-
ben ùsibile
puglia è an-
ui si registra
l,ambiente.

Un dato che renifica quanto di buono viene
fatto anche da realtà importanti quali, ad
esenpio, FuturcGren e altreaziende simili".
Sicuramente
mentodiJacq
redelegato di
ni sta combat

lltavolo
dei relatori
tn
Confndustria

rocrazia italiana per allrire l.l cenrrale a bio-
masse a Rignano Scalo, alìe porte di Foggia:
"UimpiaDto di cui stianro Par lando è all'avan-
Buardiasortoogniaspetro Noisiamoperl'in-
vestimento inft astrutturaie ed ecosostenibile.
Eccoperchéabbiamo deciso di unireledue co-
se e creare oltre alla cen lrale irnche un rappor-
to di fattiva collabotazrone con Future Green-
Enterra si impegner  a pialì tumare ventiCin-
que ettari di terreni propri a Paulomia, in vir-
tir anche dell'intesa raggiunta proprio con
l'aienda della Rosiìo. La cen tmle a biomasse"
spiega ancora Lev-v "sarà alirnentata con gli
scarti degìi alberi di Paulo!\ìia che provengo-
no non solo dai nostri !'enticinque ettari, Dla
anche dagli altri imprerrditori Iocali della pro-
vincia.Vogliamo incentivare Ia filiera corta del
legrame ewlorizzare le rcallà localicon gran-
di competenze nel seftore come, appunto, la
Future Green. Utilizzerento esclusivamente
prodotti locali".
Insomnìa, la centrale aspetta solo di bruciare
gli scarri della Paulomia, che, spera la Rosiro,
possa trovare spazio in sempre piìr porzioni di
te[eni in Capitanata,

lldrngeatedtEnterra
ha aruturciato che la stra
socielà, inprocinto di
aprire una cenfale a
biomasse, piantera25
ettari a Paulownia

B»*{g*:

Senza inno'l'azione e
sinergia fa i soggetti
imprenditoriali presenti in
Capitanat4noncipuò
esserewiluppo. E la
FunrcGreenè'trrilowtrta

apitanata, so-
ripillire que-
colmare alcu-
izzanotutti,'.
e owiamente

anche laRosito, che ha spiegato in cosaconsi-
ste i[ suo progetto e cosa wo]e realizare con
I'uienda messa su insieme ad alcuni esperti
del settore agro-forestale, come Maròello
Amoroso di Fare Atibietilet,,Cambiamento e
sinergia sooo due remi subito abbracciati dal
presidente Rotice, e su cui piir di tulti punra la
Future Green. Noi non siamo semplici vendi-
i.oti di Paulow,ùa, quesra pianta dal nome
strano che abbiamo sperimentato in diverse

trale a biornasse di Rignano Scalo e verra così
prodotta energia, andando ad incidere prati-
camente per niente sull'ambiente circostan-
te".
Il progetto imprenditoriaJe deua Rosito, che
mira ad allargae il mercaro detla paulomia,
ye[ainoltrep mana
a.ll'Expo di M arlare
dellemohepli pian-
ra. Greie ad |tuni-

FOCUS

Ilprogetto ecoso$enibile di Rosito
FiElia di un impreoditore del settore dei rifiuri, Simona
Rosilo si è da qualche anuo awentrrrata nell'esperienza
conla Future Green, una società che fa dell'inveitimento

corso
piaì-
ta co-

a alla
ecosostenibilità ed al miglioramento delle condizioni
mbientali (in qumto il clone è srato riconosciuto dalla
Well Forestyworldwide comemigliore assorbiroredi ani-

prio progelto
tura e dando
lavori, nuove . E' la nuow frontiera, Ma anctre qui bisomaavere.la giudizio con comper"nza 

"a "tteuion". 
É;;;;;;;i3'àìgralde-! ri gli operatori del settore, Rirenjamo clìe F.utt re Green siain

Faoo dl Dofrrnita proponendo un reale proBerto di business in agri-
col nrra"

ticolaredellaL:^-^---"

Ma anche qui bisogna

Rtrure Greene Enterra
aaa

xtsieme per investire
GIUSEPPE FABIO CICCOMASCOLO

Decolla defìni lorv-
nia, la pianta d ana-
t"dalla Fuilre bet
tezarel'inoovatiyo modo di fare mercato ver-
de della gìovane imprenditrice sanpaolese è
Gianni Roticc, numero uno di Confindustria

altri relalori esperti di
enuto a precisare che
rappresenta il buon

modo di fare impresa nel Sud e in particolare in
Capitanata, "Simona nel corso degli anni ha
sviìupparo molte idee innovative, e da quando
la conosco non fa altro che presenrarmiinizia-
tivedel tutto DUove I temi importantiacui tie-
ne ConfindustriaFogBia sono strettamente le-
gati all'innovazione. da cui non si prrò assolu-
Ianìen Ie prescitìdere se siwole dare maggiore
inìpulso all'econotnia di questo rerritorio'.
Non solo I'innovazione, però, è essenziale per
il numero uno degli indusrriali dauni. ,r\nche

la sinergia è un fattore da non sottovalutare.
Penso che i soggetti presenti nel lerritorio, se

.
f

traversando l'ltalia e il suo Meridionc. E I'ener-
tia rinnovabile e la filiera del legname, due
punti su cui si basa la politica aziendale non
solo della Fulure Green ma anche di Giancar-
lo Di Maum, presidenle del settore energia di
Confi ndustria, eAntonioDiNunzio, presiden-

"La PuElia è laprima regione
inltalia ad averputato

srrllerimowabili,
ma anclre quella in crri §

comlrcttorropiù ecorealiirt



Biodiversity Parh il Parco del
Gargano protagonista a Exp o

tura delParco Na-
, nell'areatemati-
biodiversità, che

puntai fari sulle eccellenze italiane ambientali, agricole
e agroalimentari.
Lapresenza dell'Ente Parco
po 2015, si inserisce nell'a
d'intesa con Federparchi e
dellaTutela delTerritorio e del Mare, che hanno elabora-
to un calendario di partecipazione di 14 parchi Naziona-
li italiani chiamati a raccontare al mondo l,evoluzione e
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Congiuntura. LAnce: ['anno prossimo crescita del3,2o/o con piano delgoverno, conferma ecobonus e meno tasse su[[a casa

Le previsioni

conlo dell'imp.ttosul
livelli produttM delh prcrota del pot€nziamentodegti incentM fisali (50% e65%)
relativi atli int€ryenti di rlstruiturazloneedllizla edì riqualificrzioneenerteti(a,
diùna paRialedelassazione detll acqui5ti di abiteziod nu@€ in classeen€rgedca
el€vata edi un 6pido awiodl nuoE iniziativ€ nei lmri pubùli(l Fonte: Ance

Edil i'-ia, ripresa possibile nel 2oL6
Buzzetti: con l'acceler azionesugli investimenti due punti di Pil e t7Omila posti in più
lhuroSrlamo
R0ilA

.ry Diflìcile ma non impossibile
riaccendere il motore delle cG
struzioni dopo otto mi di scgni
negativi. Lr spe rmze d e i costrut-
tori sono appese al piao mm-
ciato dal Govemo 1rcr awiare zo
miliardi di opere pubbliche nei
prossimi r8 msi. Per I'Ance, che
ieriha presentato il suo osserya-
torio congiunturele sul zor5, ba-
sterebbe che4 deizo miliardi an-
nuciati da Renzi e Delrio venis-
sro €ffettivmente spesi I'alno
prossimo per cambiare l'intona-
zione del mercato. Si paserebbe
così da un calo dello o,5% a une
crescita, capace di mivare fno
al3r%.4 patto però di aggimge
re all'iniezione di investimenti in
infrastrutture la detassazione
degli acquisti di nuove abitazioni
ad alta efficienza enersetica e la
proroga degli incéntivi fiscali
(5o65x) pgl lx dqgalificazione
degliimmobili.

«Per totnfc a crescere ci vG
gliono investimcnti e una ridu-
zione delle tasse sulla casa», ha
dctto Paolo Buzzetti, presidente

dell'Ancc. L: richiesta al Gover-
no è accelerue sul piuo. «Con
un investimentodi ro miliardi da
spendere gia nel zo16 l'effetto
sull'economia sarebbe pari a z
punti di Pil e si creerebbero
rTomila nuovi mopati», ha det-
toBuzzetti-

Per cmbire veso alla cwa
discendcnte del mercato baste-

Ifuf,S(Eilm
Senza nuoù interventi
si prevedonocantieri incalo
anche l'anno prossimo

Le priorità: piccole opere,
grandi direttrici e wirO*la

rebbe però mo sfozo mche mi-
nore. «lscgnali di riprsa ci sono,
ma sono anmra deboli se prago
nati alcrollosbitodalsettore ne-
gli uJtimi ami» ha spiegato Buz-
zettLcitandola liwe ripresadelle
compravendite immobiliari.
I'aumento dei mutui erogati dle
fmiglie per l'acquisto delle case
(+35* nel primo trimestre 2or5), .

la crescita dei bandi digaa per le
opere pubbliche (inporti in au-
mcnto del zz"9rr neiprimi cinque
msidell'mno)eilprimoamen-
to dei fondi per le inhastrutture
dopo mi di tagli nelDef (+l9x
nel zor5,+45* nelzo16).

Per qusto i costruttori hmno
disegnato due scenari per il
zor6,Nel primo raccontmo cosa
succederà senza corrczioni in
corsa. La strada già segrata è
quella di un nuovo calo: o,5et de
po la discsa delll,3x già "conta-
bilizata" per il mr5.

Il secondo scenrio prevede
invecelacapacita del govemo di
spcndere (producendo stati di
avilzamento lavori in cantiere)
almeno il zox delle risorse an-
nunciate (4 su 20 milirdi). E ag-
giungcndo a questo primo sfozo
la riduzione delle tasse sulla pre
prietà imobiliae (<<cresciuta
del r45* inquesti anni») e lacon-
ferma degli incentivi sulle riqua-
lificazioni. Tre mosse per passa-
re da un calo dcllo o,5x a una ri-
presa del 3,2*, con un impatto
molto deciso ml cmtieri pubbli-
ci (crescita del 16,9% rispetto al

previsto +o,8r) e rilevote m-
che sulle attivita dcllc imprese
(opere non residenziali: da o,r a
+64et) «Non è impossibile - ha
spiegato Buzzetti -: altri paesi ce
me Spagna e Francia hanno di-
mostrato chesi possono spende-
re mche umiliadi in infrastrut-
ture inm soloamo».

I costruttori hmo anche in-
dicato una serie di priorità ri-
spetto al piano del Goyerno. Si
parte dal pimodelle piccole ope
re cmtierabili su smole e disse
sto per continuare con poche
grmdi olrcre stradali e fenovia-
rie «indispcnsabili»»: Brennero,
Napoli-Barl, Ss ro6 Ionica, Ro
ma-[itina, porti.

«Su questo programma - ha
concluso Buzzeiti - sipotrebbe-
ro anche anticipare le principali
novita dclla riforma degli appal-
ti che sta prendendo corpo in
Parlmento per dimostrare che
possiamo tornare a realizzar ela-
vori a tempi e costi prede6niti,
dicendo addio alle storture che
hanno caratterizzato il settore
negliultimi anni».

nrmffiigd r^

Investimenti in costruzioni al nettodei costi pertrasferimentodi proprietà

Ferrovie, due progetti per il Sud
l.rro llorlIo
ÉÉ Le Ferovie scommettono
sul Mczzogiorno. Ieri un dop
pio annuncio: il riawio dei la-
vori perla nuova stazioneadAl-
ta velocita di Napoli Afragòla
proEicttata dal['ùchitetto Zaha
Hadid; la partenza, a ottobre,
dei cantieri prcliminari dell'A.l-
ta velocitàNapoli-Bui.

Il ministro dcllelnfrastruttu-
re, Grazimo Delrio, icri matti-
na cra in Campania pcr un so-
pralluogo ad Afragòla (pochi
chilomctri a Nord di Napoli) e
verificare di pcrsona lo stato
dell'arte dei layori. «Smcttia-

mola di raccootare che l'Italia
non ce Ia fa mai, l'ltalia e il Sud
ce lapossonofare>» dice Delrio,
Ad Afragòla Ie attivita di can-
tiere sono state riawiate nel
maEo 2015 dall'associazionc
temporanea d'impresaAstald i-
Nbi. L'appalto è stato aBgiudi-

OBIETrIVI
In Campania soralluogo del
ministro Delrio: infrastruttura
agibile nel primo trimestre
2017; Etia: «Lavoriamo per
portare i Tir sui treni»

Alta velocita. Ripresi i lavori per [a nuova stazione Tav di Napoti Afragòla; a ottobre i primi cantieri defla Napoli-Bari

cato pcr un importo di 6r,r mi-
lioni di euro. Entro il primo tri-
mestrezorT,assioraRlì, termi-
nerà la prima fase dei lavori; la
nuova stazione Tav Napoli
Afragòla sarà cosl utilizzabile
daiviaggiatori.

<<l: stazione di Afragòla,che
è anche un'opera di grande ar-
chiettettura contemporanca, è
strategica ma non sostituirà la
stazione di Napoli» precisa il
prcsidcntc dclla Rcgione Cam-
pania, Vinccnzo De Lucfl, an-
ch'egli prescntc alla cerimonia
di riaffidamento (ei lavori. Per
Dc Luca questa stazione nonsa-

ra sostitutiva di quella di Napo-
li,<<serviràsoloai treni intrmsi-
to da Sud a Nord, facendo ri-
spamiare notevoìmcnte i tem-
pidi perconenza».

All'Expo di Milano parla
I'amministratore delcgato del
gruppo Fs, Michele Muio Elia,
ncll'ambito di un evento sulla
mobilità sostcnibile. «[n Fero-
vie-spicga Elia - abbiamo sem-
presostenuto la necessita diun
collegamcnto velocec forte tra
Napoli c Bari c sulla Palcrmo-
Messina. Q!esti collegamenti
andavano rcalizzati da tempo e
di reccnte sonostati finanziati e

in più affidati a uncomnissario
solopcracceleruedellepartite
burocratiche, non per bypassa-
re nomative di appalto o altre
tipologie di questo genere.
questo compÒÉera - continua
Elia - che a ottobre apriremo i
primi cantieri di opereaccesso-
rie per poter prepuare I'inter-
vento definitivo dopo un mno,
ncl frattempo svolgeremo la ga-
ra e complcteremo la progetta-
zione definitivar». Ad Afragòla,
sullo stcsso argomento, inter-
vicnc Delrio, il quale ricorda
come la linea ferroviaria Napo-
li-Bari «sia un'opcra importan-
tissima cheha già fìnanziamcn-
ti importanti pcr oltre quattro
miliardi». Dclrio aggiunge chc
«dobbimo rispeltare i tempi

che ci siamo dati».
Altra questione, il trasporto

dei Tir sui treni. Ancora Elia
dall'Expo di Milano: <<Stiamo
lavorando pcrawiareunseryi-
zio di trasporto di camion sui
treni cd entro un mno e mezzo
saremo in grado di trasporttrli
da Gioia Tauro (Calabria) al
Brennero», Fs è al lavoro anche
per «aumcntare la capacità dei
treni merci dagli attuali
35o,/4oo metri a 7oo mctri di
lunghezza». PcrElia sipotrà co-
sì «rispamiare ilTox di COz».

Infine, il Cda di Fs ha dato iì
vialiberaa una nuova tranchcdi
emissioni ohbligazionarie e ha
confermato l'itcr di quotazione
pcruna parte deì gn:ppo.
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